
INDISCHES  FORUM
“Mahatma Gandhi“ e.V.
Schleusinger Straße 12
12687 Berlin
E-Mail:   vorstand@indisches-forum.de

14.07.2010

Protokoll  zur  Vorstandssitzung  des  Indischen Forums  “Mahatma  Gandhi“  e.V. 
am 14.07.2010 um 18:00 Uhr am Ostkreuz

Anwesende: Björn Kümmel, Sebastian Keller, Roman Bansen, Linda Hübner, Heike Haupt, 
Jutta Nitschke

Gäste: Anke Keller, Vera Bobb
Protokoll: Roman Bansen

Top 0: Protokoll der letzten Sitzung
Das letzte Protokoll wird verlesen und angenommen. Zu den Flyern gibt es noch nicht 
Neues. Die Aktion wird auf nächstes Mal vertagt, weil Linda schon nach einer Stunde
gehen muss. Jutta hat mittlerweile die kleine Spende in Anerkennung unserer mietfreien
Mitnutzung  der  Räumlichkeiten  der  Gemeinde  Marzahn  Nord  überwiesen.  Vom
Finanzamt gibt es noch keine Rückmeldung bzgl. der Steuererklärung. Jutta hat wie  ge-
plant  bereits  Kontakt  aufgenommen  mit  jenen  Mitgliedern,  welche  ihren
Mitgliedsbeitrag noch nicht bezahlt haben und hat auch schon diverse Rückmeldungen
erhalten.

Top 1: Patentreffen
Basti hat am 17.06.2010 bereits das Patentreffen für die Tagore-Schüler veranstaltet. Er 
hat ihnen u. A. berichtet, dass eines ihrer Kinder dort nun nicht mehr zur Schule geht, ein 
neues aber in Planung ist und Mukut auch bereits Bescheid weiß. Weiterhin ist folgendes 
dabei herausgekommen:
Alles  was  die  Patenkinder  der  Tagore-Schule  betrifft,  auch  Infos  über  anstehende 
Patentreffen  etc.  soll  demnächst  an  Frau Jentsch geschickt  werden,  die  dann für  die 
entsprechende Verteilung sorgt.
Das  größte  Problem  derzeit  ist,  dass  die  Kosten  für  das  Patenprogramm  geradezu 
explodieren, da Inflation in Indien und Wechselkurs zwischen EUR und INR auf Grund 
von Wirtschaftskrise und Euroschwäche stark gegen uns arbeiten. Die genauen Zahlen 
werden von Basti und Björn für das Patentreffen noch zusammengestellt.
Es wird diskutiert, ob man in Zukunft evtl. pro Monat abrechnet anstelle der jährlichen 
Abrechnung, den Mitgliedern dabei aber freistellt, auch weiterhin jährlich zu zahlen, so 
man nach eigenen Vorlieben entscheiden kann.
Mukut  hat  eine  Liste  mit  etwa  sieben  neuen  Patenkindern  übermittelt.  Die  Details 
werden  dann  auf  dem  Patentreffen  besprochen  werden.  Dieses  wird  planmäßig  am 
25.07.2010 um 14:00 stattfinden, obwohl es bisher noch nicht sehr viele Zusagen gibt.
Des Weiteren wird angesprochen, dass das Geld für die Mitarbeiter vor Ort, vorrangig 
Mukut, aber auch diverse andere wie z.B. Ashish, nicht besonders hoch ist. In diesem 
Zusammenhang wird jedoch daran erinnert, dass die Tätigkeit der entsprechenden Leute 
vor Ort, genau wie bei uns hier in Deutschland, vorrangig ehrenamtlich sein sollte und 
das Geld nicht mehr als eine kleine Aufwandsentschädigung sein kann.
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Top 2: Treffen mit Dr. Vogt / Solarkocher
Basti  und  Roman  haben  sich  am  30.06.2010  mit  Herr  Dr.  Vogt  getroffen,  einem 
ehemaligen Physiklehrer der Gandhi-Oberschule, nun im Ruhestand aber noch verkürzt 
als Physiklehrer an der Tagore-Schule arbeitend. Thema des Treffens sollten eventuelle 
gemeinsame Projekte zur Solarenergienutzung an den Lutheran Schools in Chaibasa und 
der Tagore-Schule in Marzahn sein.
Nach  intensiven  Überlegungen  und  Diskussionen  kam  dabei  heraus,  dass 
Solarenergieprojekte wie das Basteln von Solarkochern derzeit keine großen Chancen 
haben würden an der Tagore-Schule. Jedoch hat Herr Vogt vor einiger Zeit mit Schülern 
der  Tagore-Schule  ein  großes,  funktionsfähiges  Solarboot  konstruiert  und  uns 
Informationsmaterial, Fotos und Videos dieses Projektes überlassen. Wir konzentrieren 
uns daher nun zunächst auf den Lutheran Campus in Chaibasa und werden versuchen, 
das  Thema  Solarenergie  durch  Basteln  eines  Solarkochers  in  den  Unterricht  der 
Grundschulen vor Ort einzubringen. Wenn das Projekt erfolgreich ist, kann es auf die 
anderen Schulen des Campus ausgeweitet werden. Das Infomaterial von Herr Vogt soll 
genutzt  werden,  um  doch  noch  eine  Art  von  Verbindung  zwischen  den  Projekten 
herzustellen und die Erfahrungen und Fotos von dem Projekt in Chaibasa können dann 
wiederum  an  der  Tagore-Schule  präsentiert  werden  und  ggf.  neue  eigene  Projekte 
anregen.
Daher soll ein Solarkocherprobebasteln am 20.07.2010 um 12:30 bei Roman zu Hause 
stattfinden, an dem Jutta, Heike, Basti und Roman teilnehmen werden.

Top 3: Kalender
Die Kalender sind noch immer nicht ganz fertig. Basti und Björn werden sich in der 
letzten Juli-Woche treffen und das Projekt abschließen.

Top 4: Spende aus dem Wendland von Frau Ahlberg
Frau Ahlberg hat in ihrer Schule eine Projekt-Woche zu 'Gandhi' gemacht und dabei bei 
einem Lauf 212 Euro gesammelt, die sie als Spende ans Indische Forum überwiesen hat. 
Natürlich würden die Schüler und Frau Ahlberg nun gern wissen, was mit 'ihrem' Geld 
passiert und eine Urkunde oder Ähnliches wurde ebenfalls angefragt.
Anke wird eine offizielle E-Mail vom Indischen Forum an Frau Ahlberg schreiben, in 
der sie unseren Dank für die Spende zum Ausdruck bringt.
Roman  wird  eine  Urkunde  vorbereiten,  ausdrucken  und  zum  Patentreffen  zum 
Unterschreiben mitbringen und sie anschließend an Frau Ahlberg schicken, falls diese 
nicht am Patentreffen teilnimmt.

Top 5: Spenderwerbung
Weitere  Spender  sollen  geworben  werden.  Es  wird  vorgeschlagen,  dass  man 
beispielsweise  deutsche  Firmen,  die  in  Indien  investieren,  anschreiben  könnte,  z.B. 
Windanlagenhersteller  und dergleichen.  Es  wird beschlossen,  einen Standardbrief  zur 
Großspenderwerbung aufzusetzen.
Des Weiteren könnte man Firmen zum Finanzieren konkreter Projekte gewinnen, evtl. 
für das Solarkocherprojekt.

Top 6: Tagore-Förderverein
Es wird vorgeschlagen, dass das Indische Forum dem Förderverein der Tagore-Schule 
beitreten könnte und somit sowohl aktuelle Informationen als auch ein Mitspracherecht 
in selbigem erhalten würde. Die Kosten werden bis zum nächsten Vorstandstreffen von 
uns geprüft.
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Top 7: Sonstiges
• Kontozugang:

Spätestens zur nächsten Vorstandssitzung wird  Jutta das Online-Zugangspasswort 
unseres  Kontos  bei  der  DKB  geändert  haben  und  allen  Vorstandsmitgliedern 
mitteilen.

• Arbeitskreis Indien:
Am 28.05.2011 wird ein Partnerschaftstreffen in Neuruppin stattfinden. Wir werden 
dies im Auge behalten und ggf. teilnehmen, wenn es  soweit ist.

• Tagore-Förderverein:
Das Indische Forum möchte in absehbarer Zeit dem Förderverein der Tagore-Schule 
beitreten, um dann in mehr oder weniger regelmäßigen Abständen Vertreter zu den 
entsprechenden Treffen entsenden zu können,  sich damit  auf  dem Laufenden zu 
halten und über ein gewisses Mitspracherecht zu verfügen.

Top 8: Nächster Termin
Der  Termin  zur  nächsten  Vorstandssitzung  wird  auf  Donnerstag,  den  19.08.2010  
festgesetzt, am altebekannten Ort im Hot'n'Spicy am Ostkreuz.

______________________________
Unterschrift Protokollführer
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